



## Courrier des lecteurs

Merci à Ouest-France et à l'ensemble de ces partenaires pour ce supplément qui nous rappelle l'enjeu de protéger notre littoral, ce bien commun. Un supplément en écho au rapport du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (Giec, 195 pays) sur l'état de santé préoccupant des océans et des surfaces gelées présenté mercredi 25 septembre. Une réalité sans appel sur le réchauffement de la planète ainsi que des océans. Parmi les nombreuses conséquences de ce réchauffement, il y a la montée du niveau de la mer partout sur le globe. Plus que jamais notre littoral est à protéger. Victime de l'activité humaine, la fragilisation du rivage est aussi liée à plus d'urbanisation et plus d'habitation.

Un témoignage précieux d'un géologue dans ce supplément qui explique très bien comment les zones naturelles du littoral quand elles sont préservées peuvent former un rempart contre les vagues.

Nous devons être en alerte permanente, en particulier en Vendée, où nous n'avons toujours pas d'observatoire du trait de côte et où pourtant toute la côte est susceptible de submersion marine selon la carte présentée.

L'occasion de saluer le Député LREM, Monsieur Buchou qui suite à sa mission stratégique sur la question du trait de côte déclare l'urgence d'agir : « nous n'avons plus le temps d'attendre pour engager des replis stratégiques »

Très bien Monsieur Buchou, je vous prends au mot, pour vous le futur port de Brétignolles est un repli stratégique ? Ou le repli stratégique ne serait-il pas de renoncer à ce projet quand on voit la situation de notre littoral, quand on sait que sa préservation peut former un rempart contre les vagues ? Certains élus comme Monsieur Chabot sont prêts à aller « éventrer » une dune sur 150m qui ne pourra plus jouer son rôle de protection, effectivement il est plus que nécessaire de former les élus sur ces enjeux cruciaux.

Il est urgent au regard de l'évolution de notre planète de stopper de tels projets dévastateurs, ce projet de port est un non-sens écologique et la lecture de ce supplément vient le confirmer.

Claudine GOICHON EELV 85